

UNE SITUATION GRAVE AFFECTE LE SUCRE

Une diminution mondiale de production du sucre et une augmentation phénoménale de la demande causent une sérieuse situation. Les approvisionnements canadiens sont encore équivalents à la demande, mais les stocks ne sont pas considérables.

Encore que les conditions du sucre ne soient pas ce qu'elles étaient l'an dernier et encore que rien ne laisse prévoir qu'elles deviendront telles, cette industrie se trouve actuellement dans une situation assez sérieuse. Bien que les raffineries soient en pleine opération et que la plupart soient pourvues de sucre brut, le fait demeure que les stocks ne sont pas très forts. Il y a différentes causes qui contribuent à cette situation. Les grèves dans quelques raffineries, les grèves des débardeurs dans plusieurs ports de l'Atlantique, tant au Canada qu'aux Etats-Unis ont compliqué les choses, car de ce fait, les réserves ont servi à répondre à la demande, la saison des confitures ayant été très forte cette année.

Mais la raison véritable de la situation sérieuse du sucre est que le monde compte largement sur les approvisionnements du sucre existant sur ce continent et îles avoisinantes et que la demande dépasse les possibilités de fourniture.

La guerre a produit un changement complet dans le commerce du sucre du monde. La National City Bank de New York en discutant de la question dit que la raison de ce changement réside dans le fait que les pays européens qui comptaient autrefois sur les récoltes de betteraves à sucre d'Allemagne d'Autriche, de Hongrie et de Russie pour leurs approvisionnements se sont vus couper cette source d'approvisionnement pendant ces dernières années et ont dû se rejeter sur les pays producteurs de sucre de canne, de sorte qu'il se produisit une augmentation énorme de la demande pour le sucre. Heureusement que la récolte de Cuba montrant un progrès phénoménal peut aider à la situation. On peut se faire une idée des changements survenus en examinant les chiffres présentés par la banque. Les exportations de sucre des Etats-Unis pendant la guerre furent: 550,000,000 de livres en 1915; 1,630,000,000 de livres en 1916; 1,250,000,000 de livres en 1917; 575,000,000 de livres en 1918; et 1,000,000,000 de livres en 1919, soit approximativement 5,000,000,000 de livres pour la période de cinq ans de guerre. Les exportations pour la période de cinquante ans avant ces dates ne s'élevaient qu'à 2,000,000,000 de livres.

Avec des augmentations aussi fabuleuses dans la demande, il est évident qu'il ne peut y avoir de réserves matérielles.

Il y avait quelques réserves en mains au commencement de la récolte de l'année présente, du fait des restrictions très sévères qui avaient été impo-

sées sur la consommation du sucre. Quand ces restrictions furent levées, il y eut une augmentation très prononcée dans la consommation du sucre et cette augmentation de la demande ajoutée à l'augmentation naturelle de la saison des confitures augmenta le total de 173,000 tonnes.

Au mois d'août, quand l'administration des vivres des Etats-Unis prévint ce que serait la demande mondiale du sucre, elle suggéra aux Alliés que les Etats-Unis prennent la récolte de Cuba, d'Hawaii et des Philippines et laissent les autres pour l'approvisionnement du monde. Cet arrangement était satisfaisant, mais comme la France désirait acheter de l'Amérique, les Etats-Unis offrirent de lui laisser avoir la portion de la récolte de Cuba qu'elle stipulerait.

La France demanda un tiers de la provision cubaine et un arrangement intervint pour lui abandonner cette quantité. Plus tard, quand le sucre fut plus abondant ailleurs, la France voulut annuler son achat, mais les Etats-Unis refusèrent leur consentement et la France consentit à exécuter son contrat. A l'heure présente, la consommation de sucre des Etats-Unis a augmenté énormément. L'augmentation en juillet était de 100,000 tonnes. et on croit que les chiffres de ce mois-ci montreront une augmentation de 150,000 tonnes. Pour cette raison, le gouvernement des Etats-Unis a refusé d'approvisionner de sucre la France, en ce moment. Le Bureau de Répartition du sucre a ordonné à tous les raffineurs américains de réduire leurs exportations jusqu'à nouvel avis de permission. Comme beaucoup de raffineries américaines sont à peu près sans stock à présent, il n'est pas bien difficile d'observer ces instructions.

Encore que la situation aux Etats-Unis ait un effet marqué sur le commerce canadien, les conditions ici n'ont pas atteint un degré aussi aigu. Les stocks de sucre brut sont arrivés régulièrement des Indes Orientales, et il ne semble pas que ce mouvement doive être ralenti. Malgré tout, il est bon de se rappeler qu'il y a rareté de sucre dans le monde, et qu'il est bon d'être prudent et prévoyant.

MAGASIN GENERAL A VENDRE.

Magasin 50 x 32 avec back-store 18 x 25 et 2 hangars 40 x 20. Pris: bâtisse et place, \$2,200.00; stock, environ \$3,000.00; moitié au comptant, balance à termes faciles. S'adresser à L. Roy, Duncan Station, P.Q.

POMPE A GAZOLINE ET RESERVOIR DEMANDES.

Je suis acheteur d'une pompe à gazoline avec réservoir de 250 gallons pour sous-sol. Désirerais ces articles de seconde main. S'adresser à J. A. Cloutier, St-Odilon, P.Q.